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RENTABILIDAD FONDO A AGOSTO MONEDAS PC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 135% $ por moneda local (observado) 2024 0,3% 22/09/2024 $37880,15 — Julio 2024 $65967. Mayor alza 

CUPRUM. ,33% Dólar $92337 Junio 2024 -0,1% 23/09/2024 $3788393 Agosto 2024 $65901 = 

HABITAT 1,36% Euro. $102699 — Julio 2024 0,7% 24/09/2024 $37887.71 tiembre 2024 $66.362 Mayor baja 
MODELO -139% Real brasileño. $167.50 Agosto 2024 03% 25/09/2024 $3789150 Octubre 2024 $66.561 = 
  

Este espacio de 
diálogo es parte de la 
gobernanza del Plan 
de Fortalecimiento 
Industrial del Biobío 
y también dará a 
conocer sus avances. 

Por Francisca Pacheco Pérez. 
cronicaíadiarioelsurcl 

ntes de que culmine el 
An de septiembre debe 

ría concretarse la prime 
ta reunión del Foro Estratégico 
del Biobío, una de las instancias 
de gobernanza para el Plan de 
Fortalecimiento Industrial que 
fue anunciado el lunes 16 de 
septiembre como una estrategia 
que pretende amortiguar el im 
pacto del cierre de la Siderúrgi 
ca Huachipato. 

Setrata de un espacio de diálo 
go que se llevará a cabo una vez 
al mes durante los primeros seis 
meses y, posteriormente, de for: 
ma bimensual. Además, tendrá 
el rol de informarlos avances del 
plan y estará conformada por el 
Gobierno Regional, la Delega 
ción Presidencial, la Corpora: 
ción de Fomento de la Produc 
ción (Corfo), la Corporación De 
sarrolla Biobío, empresas públi. 
cas, laacademia, parlamentarios 
y representantes sindicales y de 
la sociedad civil 

El gerente general de Desarro 
Na Biobío y exdiputado porel Dis: 
trito N* 45, Marcelo Chávez, acla 
ró que la primera jornada tendrá 
la finalidad de definir los roles y 
responsabilidades que cumplirá 
cada uno de los actores que con 
formen el organismo, así como 
ordenar el trabajo que se realiza 
rán los encuentros posteriores. 

Eso sí, el ejecutivo hizo hinca- 
pié en que uno de los objetivos 
fundamentales del foro es garan- 
tizar que se cumplan sus linea 
mientos. “Muchos de los actores 
que intervinieron en la presenta 
ción del plan señalaron que va a 
existir el desafío de que esto se 
pueda materializar, quesea un do. 
cumento realizable, y creemos 
que podemos ayudar y hacer que 
los diversos entes públicos y pri 
vados que están involucrados en 
algún ámbito o tareas asignadas 
puedan cumplirse”, declaró. 

Asimismo, precisó algunas de 

Se proyecta que esta instancia de diálogo se concretará antes de que termine septiembre 

Plan Industrial: primer encuentro del 
Foro Estratégico definirá rol de actores 

CHILE 
AVANZA 
CONTIGO 

  

+ Vincular iniciativas 

Desde la corporación también se 
plantea que losactores puedan in- 
tegrar los proyectos que vayan en 
lalínea del desarrollo regional, ta- 
les como la Marca Biobío. 

  

E 

laslíneasque podrían priorizarse 
desde la entidad. 

PRIMERAS DEFINICIONES 
Sibien aúnse deben definirlos 

roles que cumplirá cada institu- 
ción en esta labor, adelantó que 
igualmente apuntan a vincular 
este trabajo con otro tipo de pro 
yectos que igualmente buscan 
impulsar la región. Planteó que 
“el plan es una cierta hoja deruta 
que puede ser complementada 
con iniciativas que están siendo 

Iniciativa liderada por la Comisión Nacional de Riego 

Destacan a organizaciones vecinales 
por proyectos sobre cuidado del agua 
El evento se realizó en Los Ángeles y se enmarca en un programa financiado por esta 
comisión que es ejecutado por la UCSC. 

La Comisión Nacional de Rie 
go (CNR) llevó a cabo una cere 
monia para premiar a las organi 
zaciones comunitarias que desta 
caron porsus iniciativasenla pre 
servación del agua en la Provin 
cia de Biobío. Este evento se en 
marca en el Programa de Capaci 
tación en Buenas Prácticas Am- 
bientales, financiado por la CNR 
y ejecutado por la Universidad 
Católica de la Santísima Concep- 
ción(UCSC) 

En la ceremonia de premia 
ción, celebrada en el Hotel Die 
go de Almagro de Los Ángeles, 
se reunió a representantes de 
diez organizaciones comunita 
rias que han trabajado en la me 
jora de la calidad del agua. Las 
agrupaciones galardonadas in 
cluyeron a la Junta de Vecinos 
Río Laja, la Junta de Vecinos 
Puente Perales, la Junta de Veci 
nosSol de Septiembre, la Corpo 
ración Eco-Lombriz, la Junta de 

El primer lugar se lo llevó 

la Junta de Vecinos N* 40 

de Cantarrana por su plan 

“Aguas limpias para 

Cantarrana”. 

    
    

2 Merz) 
El Plan de Fortalecimiento Industrial fue anunciado el 16 de septiembre y en parte busca aminorar los efectos del cierre de Huachipato. 

llevadas adelante no sólo porno- 
sotros, sino que por otras institu 
ciones, y que debe tenerlacapaci 
dad de incorporarotras miradas”. 

Un ejemplo de ello es la Marca 
Región, cuya construcción contó 
con el apoyo de la comunidad a 
través de consultas ciudadanas, y 
que actualmenteavanza en sueta- 
padematerialización.“Esta puede 
ser y asíllo hemos pensado, unes 
fuerzo público privado para repo: 
sicionarel Biobío. Entonces, todas 
las iniciativas que puedan ir sur 

   

     
    

Vecinos Villa Mercedes, la Junta 
de Vecinos Villa Los Ángeles, la 
Junta de Vecinos Tolpán, la Jun 
la de Vecinos Las Riveras de 
Puente de Piedra, la Junta de Ve 
cinos N'40 de Cantarrana y la 
Junta de Vecinos Millantú. 

El primer lugar fue otorgado a 
la Junta de Vecinos N'4o de Can 
tarrana por su proyecto “Aguas 
limpias para Cantarrana”, que se 
centra en la concientización co 
munitaria para mejorarla calidad 
delagua. El segundo lugarfue pa 

. ESA Á 
En la oportunidad se reunió a diez organizaciones comunitarias. 

ralaJunta de Vecinos Río Laja, por 
suinnovadorproyectoderecila 
jedeaceite, que ayudaareducirla 
contaminación del agua. Eltercer 
Iugarfueconcedidoa la Corpora- 
ción Eco-Lombriz, por su progra 
ma de sensibilización sobre el 
cuidado del agua en escuelas, me- 
diante actividades creativas co- 
mo dibujos y poemas. 

La seremi de Agricultura, Pa 
mela Gatti, destacó que “casi el 
90% dela agricultura regionalse 
desarrolla en la Provincia de Bio. 

  

bío. Poreso, es fundamental este 
tipo de programas para el cuida 
do y mejora de la calidad del 
agua, más aúnsi enlazan con co 
munidades y organizaciones co 
munitarias, así fortalecerel futu 
ro de la agricultura en la Región 
del Biobío 

Iván Cárcamo, coordinador de 
la CNR Biobío, destacó la impor 
tancia de la colaboración en la 
preservación del agua. El cuida 
do del agua es una responsabili 
dadcompartida”, subrayó. 
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Y 

giendo pueden ir acompañadas 
dela marca, quesignificadaraco 
nocer los atributos y fortalezas 
quetiene, porejemplo, através de 
inversiones”, dijo. 

Alo anterior se suma el siste- 
ma de medición de la Estrategia 
Regional de Desarrollo, que fue 
recientemente anunciada. “Ahí 
también tenemos un componen: 
te de que hemos desarrollado una 
musculatura para llevar a cabo 
procesos de medición, segui 
miento y saber cuáles son los re 

Trabajadores se reunieron con Eduardo Saavedra y José Alarcón. 

6 
meses se extenderán 

los encuentros 
mensuales del foro, que 
posteriormente serán 

bimensuales. 

sultados que se están producien 
do”, destacó. 

PUNTOS PRIORIZADOS 
Dichas líneas de trabajo son, 

eventualmente, las que podrían 
priorizar como institución de ca- 
ra a iniciar esta labor. 
“Porunaparte, todo lo vincula: 

do a lo que es desarrollo produc. 
tivo, nosotros tenemos un progra: 
made apoyo a empresas denomi: 
nadoReactiva Biobío, que hasido 
exitoso; la atracción de inverso. 
nes, lostemas de medición y tam. 
bién todo lo que es relativo a de 
qué manera podemos presentar 
unaoferta local atractiva que per 
mita visibilizar mejor lo que su: 
cede en la Región a fin de poder 
atraer inversiones y poder mos: 
trarsu potencialidad”, indicó. 

Agregó que “estamos bien hala. 
gados por la consideración, aquí 
hay una colaboración público pri 
vada que viene desarrollándose ha- 
ce varios años y creemos que hay 
una experiencia que puede contri 
buirmuchoeneléxitodeeste plan". 

A la gobernanza del Foro Es 
tratégico Regional se suma ade 
más una Secretaría Ejecutiva, 
que sesionará cada dos semanas 
y tendrá el rol de poner el plan 
en operación, diseñar políticas 
públicas y determinar cómo se 
van a implementar los linea 
mientos de este plan. 

Trabajadores de la pesca 
industrial se reúnen con 
candidatos del puerto 
Enelcontexto dela discusión 

sobre la Ley de Pesca y tras la 
aprobación dela idea de legislar 
el proyecto de Ley de Fracciona 
miento, los trabajadores de la 
pesca industrial iniciaron una 
serie de reuniones con los can 
didatos a la alcaldía de Talca 
huano. Estasreunionesselleva: 
ronacabo tras un ciclo de diálo 
gos con los candidatos al Go 
bierno Regional. 

En esta oportunidad, los tra 
bajadores recibieron la visita del 
candidato socialista Eduardo 
Saavedra, quien valoró la ins 
tancia eindico que“he tomado 
un compromiso, no sólo con 
ellos, sino que con.otros actores 
de la industria pesquera, y por 
cierto también con losartesana: 
les, de protegerelempleo de Tal 
cahuano(... Vamosa hacertodo 
lo que esté nuestro alcance pa- 

ra proteger el empleo” 
Porotro lado, el candidato in 

dependiente José Alarcón tam- 
bién sostuvo una conversación. 
conlostrabajadores, donde ma- 
nifestó su preocupación por el 
impacto que una nueva Ley de 
Pesca puede tener en el sector. 
“La decisión que está tomando 
el gobierno de perjudicar a 
nuestra Región; con esta deci 
sión vaacrecerel desempleo en 
nuestra comuna”, sostuvo. 
Zenaida Reyes, dirigente dela 

planta de congelados Blumar, 
quien participó junto al Perso- 
nal Embarcado Industrial enes 
ta ronda de reuniones, destacó 
la posibilidad de transmitir la 
molestia quesienten los trabaja- 
dores de cara a esta nueva nor: 
mativa, y sobre todo, a la “acti 
tud” que han tomado los parla 
mentarios de la zona,
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